

# EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

## PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.  
Redacción y Administración:  
Calle de Castaños, 55  
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal, 75 cts. al mes      Alicante: Lunes 7 de Enero 1918      Pagos por adelantado

### La disolución de las Cortes

El Presidente del actual Gobierno presentó a la regia firma el decreto y fué sancionado por el monarca con su autorización el cual aparecerá dentro de pocos días, según se dice, en el órgano oficial del Estado.

Siguiendo por los senderos de una política de renovación que venga a regenerar el país y a librarlo de la decadencia en que vive, los ministros acordaron en el último consejo celebrado convocar a elecciones generales el día 17 del próximo Febrero para constituir seguidamente el parlamento el 3 de Marzo.

Esta precipitación tiene una finalidad altamente patriótica, evitar si gan imponiéndose por los amañados y chanchullos que se vienen haciendo en épocas así, políticos de profesión que lo único que importa a sus intereses es el acta de Diputado tan remediadora para muchos que encontraron en España el alivio más eficaz a su crítica y escasa situación.

¡Ah señores los Diputados de pega, esos hombres que después de bien comidos se levantan a dirigirnos la palabra para prometer hacer de cada uno de los que le escuchan un príncipe, pronto vendrán por aquí a tantear la opinión y a sermonear a los que sordos y ciegos sigan embaucados creyendo en sus muy mentidas palabras, en sus estúpidas promesas!

Para ellos quisieran la mitad de lo que ofrecen a los demás. El día que lleguemos a desembarazarnos de esos parásitos que solo vienen a vernos cuando han de mendigar el acta que tienen habremos conseguido sanear nuestra política lo bastante para dejar de ser lo que hoy es, un arma ofensiva y no un arte de administrar.

En las altas esferas repercuten los perjuicios gravísimos que se nos irrogan llevando al Parlamento gentes desconocedoras en absoluto de nuestras necesidades ni de aquello primordial que debieran conocer para hablar en conocimiento de causa y

desde allí ya que no hemos emprendido con la presteza que debimos esa obra, nos la imponen apremiándonos para elevar a tan alto cargo al que por sus méritos, voluntad y talento debamos elevar, sacudiéndonos a los que creyeron tener un patrimonio seguro con nuestra candidez.

Disponed vuestro ánimo a escuchar tonterías y sandeces, estamos en días adecuados a sentirse protectores esos vividores tráfugas y petroleros que encontraron en esta circunscripción una mina inagotable.

### Concejales que cesaron

Alicante perdió uno de sus más acérrimos defensores, uno de esos hombres cuya voluntad y esfuerzo siempre estuvieron al mejor servicio de los intereses municipales para enardecimiento del querido terruño.

DON JOSE SANCHEZ SANTANA persona modesta y humilde fué llevado al Ayuntamiento en otra época por el más afortunado partido conservador y su sana opinión, apartada por completo de toda política, hizo prevalecer por la lógica en que siempre se ha inspirado este hombre público que lo recordarán con gusto aquellos que en la vida pública o privada convivieron con él.

Las campañas humanitarias que desde los encarnios del Municipio sostuvo en trances críticos por qué pasara Alicante no podrán nunca borrarse de la mente de aquellos alicantinos amantes a su patria chica.

Los méritos profesionales y títulos honoríficos con que cuenta fueron en todo momento la garantía más sólida de la gestión llevada a cabo en cualquiera de los distintos centros oficiales donde requirióle para que les prestara el concurso valioso de sus vastos conocimientos.

El señor Sánchez Santana que siempre hayó a representaciones que le obligaran salir de su notoria modestia tuvo siempre el acierto y la gloria de armonizar discrepancias,

### Análisis químicos y bacteriológicos. Específicos y ortopedia a precios económicos CITOGENOL TIOCOLADO

Para la curación de los catarros crónicos premiado en los Congresos de Zaragoza, Barcelona y San Sebastián.

FARMACIA DEL DOCTOR AGUILO.—Alicante

unificar tendencias, suavizar asperezas que luego encumbraran su labor sin que en ninguna ocasión pudiera llegar al sitio donde debe estar.

Dejó de pertenecer al Ayuntamiento en 31 de Diciembre de 1917 siempre estará latente su recuerdo en todos los compañeros de Concejo que supieron reconocerle desde el primer momento la excesiva caballerosidad que le caracteriza y las infinitas bondades que tan querido le hacen de todos.

### Bautizo

Ayer tuvo lugar en la iglesia de la Misericordia el de la hija de doña Rosario Martínez, esposa del propietario de este diario, nuestro querido don Melchor García García siendo padrino por nuestro no menos querido administrador y bondadoso don José García y su distinguida señora doña Josefina Aracil Santacreu.

Fueron invitados a este acto infinidad de amigos que sentimos no poder nombrar por falta de espacio, todos los cuales sienten profundo afecto por tan querido don Melchor quien cuenta con grandes simpatías debidas a las excelencias de su carácter complaciente.

Los invitados pasaron después al domicilio de los Sres. García, en donde la más hermosa representación del bello sexo de San Antón unieron

se a los acompañantes de los padrinos, y todos allí confundidos, reinando la más completa armonía, fuimos espléndidamente obsequiados con dulces exquisitos y deliciosos licores, sin que por un solo instante desapareciera la nota simpática de la inmensa satisfacción que cada uno sentíamos.

### Orfeón de Alicante

El día 27 del mes en curso empezará la temporada de bailes de Carnaval en esta culta sociedad, los cuales prometen estar animadísimo a juzgar por el entusiasmo y ansiedad que reina en el elemento joven de la misma y muy particularmente entre el bello sexo que da en las fiestas que allí se celebran, la nota más esplendorosa.

### Aviso al público

Se compra papel viejo a 1'50 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 80 céts. kilo.—Metal viejo a 2 ptas. kilo.—Cobre a 3 ptas. kilo.—Plomo a 60 cts. kilo.—Lana de colchón a 2'25 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

### Se necesitan

Bordadoras y Caladoras para el taller de José Millán.—Torrijos, 67.

Josefa Aracil Santacreu  
Profesora en Partos  
PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º—ALICANTE

# En plena Guerra Mundial

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

DE PRENSA EXTRANJERA

### Contestación alemana en las negociaciones de paz

«La Petite République» de París, escribe bajo el título «Somos franceses»:

Se escribirá seguramente, comentando la respuesta alemana, que constituye una trampa burda.

¡No lo crean ustedes!

El documento leído anteayer en Brest-Litovsk por el Conde de Czernin está muy lejos de haber sido elaborado por tontos e ignorantes.

El Ministro austro-húngaro y von Kuhlmann, sin hablar de sus consejeros técnicos tienen un conocimiento perfecto de los problemas que han de resolverse en interés de sus países respectivos, y no tienen razón alguna para suponer que sus colegas búlgaros o turcos sean menos avisados que ellos.

Von Kuhlmann, en particular, es uno de los hombres de más valía de Alemania, donde no es él solo de su especie.

En cuanto al texto mismo de la respuesta hay que reconocer con franqueza que es de una gran habilidad.

### La civilización francesa

Declaraciones prestadas bajo juramento por siete soldados de sanidad regresados recientemente de Francia ponen de manifiesto un nuevo proceder de los franceses contra indefensos prisioneros de guerra, que merece la más acerba crítica y que costó la vida a 20 alemanes.

Estos soldados de sanidad declaran que al ser hechos prisioneros fueron llevados al campamento, de prisioneros de Donchery.

Donchery está situado a unos 14 o 15 kilómetros detrás de la línea de fuego de la Champagne y es importante enlace ferroviario, siendo, por tal motivo, frecuentemente visitado por aviadores alemanes.

Cuando hace poco arrojaron los aviadores alemanes bombas en un ataque nocturno sobre la estación de Donchery, que estaba iluminada mientras sobre el campamento de prisioneros, que está situado al lado de la estación, no cayó ninguna bom-

ba, por encontrarse envuelto en la oscuridad, apagaron los franceses todas las luces de la estación, como medida de defensa contra nuevos lanzamientos de bombas, e hicieron por el contrario iluminar el campamento.

La consecuencia fué que en un nuevo ataque nocturno de los aviadores alemanes cayeron numerosas bombas sobre el campamento; iluminado con gran claridad, y mataron a 20 prisioneros resultando además 77 heridos graves y 27 leves.

### ¿Se quiere más claridad?

Ha llegado a nuestro poder un ejemplar del «Boletín de Vigo», periódico decenal que se publica en dicha población.

En él hayamos unas líneas que no podemos sustraernos de la tentación de reproducir por que ellas son sabrosísimas y harto elocuentes para demostrar el por que del encarecimiento de la vida en España.

Dice el «Boletín de Vigo»:

Sabemos...

Que unos agentes aliados han comprado en Valencia un millón de latas de conservas.

Que un agente francés ha comprado en Morón treinta y cinco mil arrobas de aceite que piensa enviar a Francia como si se tratara de barriles de vino.

Que un agente belga ha comprado 300.00 sacos de arroz, de los cuales se hallan en Barcelona, si no los han embarcado 80.000.

Que mientras escasea el carbón para las más perentorias necesidades los Altos Hornos de Cataluña, consumen enormes cantidades de combustible para la fabricación de municiones para los aliados.

Que aún se enriquecen los contrabandistas y exportadores.

Que los obreros españoles se mueren de hambre en Francia.

Está esto claro ¿verdad? No obs-

tafte, nuestros Gobiernos se ocupan preferentemente de las elecciones de diputados.

¡Que escándalo!

### Necrología

Tras larga y cruel dolencia ha fallecido la virtuosa y caritativa señora Antonia Idóyaga Bengochea, madre de nuestro querido compañero en la Prensa D. Antonio Mossat y del entusiasmado profesor de Instrucción pública, D. Francisco.

Su muerte ha sido muy sentida en esta capital donde gozaba de generales simpatías.

Mañana a las nueve se efectuará el entierro que promete ser una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

### Comentario a una conferencia

El domingo a las 5 de la tarde asistimos en el Salón Primitivo a una conferencia para patronos y propietarios que dió el padre Miguel Pérez, de la orden Franciscana.

Y aunque la invitación habíala hecho personalmente dicho fraile al elemento patronal, fueron contados los señores patronos que acudieron a ella, llenando el salón el elemento neutro y algunos obreros.

Ni que decir tiene que por el carácter del conferenciante y por la índole de la conferencia, había despertado cierta curiosidad no exenta de recelos.

Seguir al buen padre en su peroración, sería largo de escribir ya que hizo uso de la palabra una hora larga, por lo tanto, hemos de limitarnos a un breve comentario de lo que expuso.

Comencemos por decir, que el verendo no nos gustó absolutamente nada, ni como orador, ni como conferenciante profano y sociológico.

Como orador religioso le auguramos resonantes triunfos.

En cuanto a la materia a tratar solo nos es permitido decir, que sus deseos serán muy buenos y muy santos, más su pensamiento hubiere estado admirablemente encajado allí por los años de las cruzadas, en la época de los siervos y señores, más no hoy en que el hombre aspira a elevarse de su condición conforme a su mérito y a su derecho.

Por que eso de pedir que el trabajador, el obrero tenga que ser eternamente el obrero y que deba de aspirar únicamente, no a salir de su condición inferior que sería lo natural si no a que no se abuse de él y se le tengan las consideraciones debidas como obrero, es limitar de tal manera la esfera de la aspiración humana que sería tanto como destruir toda esperanza en la redención, fuerza soberana que empuja a la voluntad a la realización de las grandes empresas.

Hemos llegado al siglo de las grandes liquidaciones y no basta ya buenos deseos ni paliativos de ensayos sindicalistas hechos a la medida de la clase eternamente usufructuaria del poder, es algo más grande y amplio lo que el alma desea, es algo más justo lo que la masa social aspira, es un santo ideal de justicia a realizar lo que la humanidad persigue, es la paz de todos por el reconocimiento de todos los derechos y el cumplimiento de todos los deberes.

Y para la consecución de esto que es fatal que se cumpla por que es justo, resultan estrechos los moldes de un sindicato de obreros tutelado y sostenido por patronos.

No hay que volver nunca los ojos al pasado para copiarlo sino para corregirlo con la aportación de nuevas ideas y nuevas aspiraciones persiguidoras del bienestar general.

En este orden de cosas haríamos este trabajo interminable si sacásemos consecuencias de cuanto el Padre Miguel habló.

Con lo dicho, basta y sobra para que le digamos al buen Padre a guisa de epílogo.

¡Qué lástima que sea tan tarde!

De «Juventud de Hoy».

### Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los límites y Asistencia a partos

Terribles 76, 1.º.—Alcañis

## Otro de los que se van

Nuestro compañero en la prensa don Antonio Castelló Jordá que fué secretario particular del último idóneo que presidió el Ayuntamiento de Alicante D. Manuel Curt y Amérigo, fué presentado al jefe de los liberales alicantinos D. Alfonso de Rojas por el concejal adicto al mismo D. Vicente López Ruiz; éste admitió al señor Castelló con el agrado que merecen ser recibidas las personas de las condiciones del nuevo liberal y su nombre ha sido recibido por sus correligionarios con mucho agrado.

El Sr. Castelló que dió pruebas de su gran valer en lides políticas, tantas, cuantas veces tuvo ocasión para ello, está animado de grandes deseos para poner su nombre en el campo liberal a mucha más altura que estuvo en el conservador, ya que en éste no supieron apreciar las condiciones que atesoran al Sr. Castelló.

## El Censo Electoral

Creemos deber nuestro recordar al público que durante la primera quincena del corriente mes estarán expuestas en el Ayuntamiento las listas del nuevo Censo Electoral para que todos los vecinos mayores de 25 años puedan comprobar por si mismos su inclusión u omisión, en la Sección en que les corresponde con arreglo al domicilio que tenían en 1º de septiembre, si existen errores en el nombre o apellidos, etc. etc.

Cuantas reclamaciones se estimen necesarias pueden formularse ante la Junta Municipal del Censo, hasta el día 15 inclusive:

Ante la perspectiva de futuras elecciones trascendentales para el porvenir de la Patria no permitimos dirigir un enérgico llamamiento a la opinión pública para que sacuda su indiferencia, y vele por la pureza y eficacia del más sagrado de sus derechos.

Alicante 1 de Enero de 1918. — El Jefe de Estadística, Luis G. Aranda.

## Julia Cervera de Parreño

Francos Rodríguez (antes San Fernando) letra D. entresuelo.

Necesita buenas oficiales de modista.

## NOTICIAS

**AMA DE CRIA.**—Se necesita para casa de los padres, leche fresca y buena conducta.—Calle de Segura núm. 4.

### BANCO DE ALBACETE

Sucursal de Alicante  
Operaciones de Banca y Bolsa.  
Cuentas corrientes con interés.  
Caja de Ahorros.  
Horas de Caja de 9 a 1 y de 3 a 4'

En la compañía peninsular de Teléfonos se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios los telefonemas siguientes:

De Madrid.—Fernando Ojeda, Isabel II.

De Madrid.—Miguel Gómez, Jerusalem, 1.

### Círculo de Bellas Artes

Se está procediendo con toda diligencia; a la Instalación del Círculo de Bellas Artes; cuya inauguración oficial se verificará tan pronto como queden ultimados algunos extremos importantes.

Durante las horas de oficina señaladas por la Secretaría del Círculo, de cinco a siete de la tarde, no cesan de recibirse en las mismas boletines de adhesión de casi todos los señores a quienes se invitó por medio de las correspondientes cartas circulares.

Los trabajos precursores de las clases de música y declamación; dibujo, pintura y escultura, y otras, están también muy adelantados, siendo muchos los señores socios que se han ofrecido para desempeñar las correspondientes cátedras.

En los amplios salones del Círculo, Calatrava, 2, principal, se reúnen todas las tardes muchas bellísimas señoritas que prestan su concurso a la primera festividad artístico-literaria que ha organizado el Círculo de Bellas Artes.

Como se ve, por las anteriores noticias, Alicante cuenta ya con una sociedad cuya falta se venía notando hace tiempo.

### Reparto de premios

El domingo último tuvo lugar en el salón de actos de la Liga para el fomento de la Enseñanza, el reparto de premios a los alumnos de la escuela de esta benemérita Sociedad.

Fueron obsequiados los niños, primeramente, con un *lunch* del que también correspondió alguna parte a los mayores que asistieron.

Seguidamente se procedió al reparto de premios consistentes en magníficos libros adecuados a la edad y grado de instrucción de los premiados.

Acto seguido el digno Presidente, D. José Blanch, pronunció un breve y sentido discurso que como el del

Secretario, D. Antonio Polo, las breves y hermosas cuartillas de despedida del Profesor, D. Francisco Azorin Fomet, a quien arrebató de aquella escuela su triunfo en las recientes oposiciones en Murcia, y la bellísima oración de D. José Zola, admirable broche que cerró brillantemente el acto, fué dirigido a los pequeños escolares, afin cuando de ellos se desprendan provechosas enseñanzas para los mayores.

La noble emulación de amor al trabajo, la gratitud al maestro que crea las almas, fueron los temas de casi todas las peroraciones.

En las cuartillas del señor Azorin pudimos apreciar su sentimiento al abandonar a sus hijos espirituales y en las palabras del señor Zola muy suyas (y con ello se hace el mejor elogio de ellas), así como en las de los señores Blanch y Polo, un altísimo sentido moral, unos sanísimos consejos y un gran amor a la institución que honra a Yecla, dándole patente de culta.

Una falta hemos de señalar, la del Sr. Alcalde que ni por si ni representado asistió al acto. No queremos comentarla.

De («Juventud de Hoy»).

254 Prop. Casa Mancoi Barcelona

—¿Quieres marchar? Si mi madre está contenta contigo, si en la casa te quieren todos, si en la casa se acuerda de lo que no quiero ni nombrar siquiera, ¿por qué te empeñas en dejarnos?

—No me lo pregunte usted. ¡Vaya un empeño que le ha salido a usted ahora!

—Si que lo tengo; y si tú no me hablas, creeré que no merezco ni tu confianza ni tu afecto.

—Eso no lo puede usted decir.

—Pues lo diré, desde el momento en que te empeñas en marcharte; quédate en casa y tú verás como no te digo nada.

—Imposible.

—Pues bien; tú dices que te quieres marchar. Está bien; también yo me iré contigo.

Dolores o la moza de Calatayud 255

—¡Otra! ¿Está usted en su cabal juicio, señor Cipriano? ¡Usted venirse conmigo!

—Si, contigo y tras de tí, porque al marcharte tú de esta casa te llevarías contigo la luz con que se habían mis ojos, el aire que respiro, la alegría en que se anega mi pecho cuando te contemplo. Te amo, Dolores, no sé decirte de otra manera, pero si tú te marchas, antes que quedarme a oscuras, me iré a buscar la luz de tus ojos donde quiera que te la lleves.



## Entrada y salida de los trenes correos

### ENTRADAS

Correo de Madrid, a las 8'00.  
 Mixto de Madrid, a las 6.  
 La Encina, a las 12'50.  
 Correo de Murcia, a las 12'15.  
 Mixto de Murcia, a las 21'10.  
 Andalucía, a las 21'20.  
 Alcoy, a las 7.  
 Correo de la Marina, a las 15'50.  
 Mixto de la Marina, a las 9'30.  
 Palma de Mallorca, los viernes.  
 Orán, los domingos.  
 Argel, los días 2, 12 y 22.

### SALIDAS

Correo de Madrid, a las 20'00.  
 Mixto de Madrid, a las 22'10.  
 La Encina, a las 6.  
 Correo de Murcia, a las 6'30.  
 Mixto de Murcia, a las 16'00.  
 Andalucía, a las 4.  
 Alcoy, a las 13.  
 Correo de la Marina, a las 10'15.  
 Mixto de la Marina, a las 16'15.  
 Palma de Mallorca, los sábados.  
 Orán, los martes.  
 Argel, los días 5, 15 y 25.

## Ostras frescas

Llegadas regulares

hasta fin de Abril

Dos clases solamente.  
 Gordas finas, docena 1'80 ptas.  
 Medianas finas, docena, 1'20 id.  
 Se sirven en el establecimiento al mismo precio.  
**MAISON FRANCAISE.**—Paseo de los Mártires, Alicante.

## Tarjetas de Visita

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoras y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

## Recibos de alquiler

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

## Se vende

Un chalet situado en la falda de Castillo San Fernando.—Razón en esta imprenta.

## Espectáculos

**SALON NOVEDADES**

Veinte números de artistas, precio 0'75 pts. consumación.

## Tarjetas postales

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta magníficas y variadas colecciones de tarjetas postales, desde cinco céntimos hasta 350 pesetas.

## Se vende

Una finca rústica en la partida de Font-Calent, compuesta de 24.000 cepas, 800 almendros y algarrobo, 60 higueras y otros árboles frutales. Tiene además una vivienda de planta baja con cubo, prensa para vino y era para trillar; en conjunto, 298 tablillas.—Darán razón, barrio de San Blas, calle de Juan Ortega, 44, en la casa de Manu l Montojo.

## Ocasión

En la imprenta de este periódico se venden libretas de vales de cincuenta hojas en papel satinado supeior a treinta céntimos una.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

## D. Juan Tenorio

Se halla a la venta en la imprenta de este periódico, Castañes 55 el precioso drama del Sr. Zorrilla al precio de una peseta. También tenemos a la venta la novela de D. Juan Tenorio a cincuenta céntimos una.

RECUERDE USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

Elíxir GALLOL

DA

FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el REMEDIO DE LOS DÉBILES



SE VENE EN FARMACIAS Y droguerías

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el Moro de Venecia.—La Dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día. Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La Huérfana de Bruselas.—Don Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloísa.—Julieta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.—El rey de los Campos.—José María.—Luis Candelas.—El Pernal.—Carín.—Los siete niños de Eijja.—Juan José D. Juan de Serrallonga.—Los dos pilletes.—Carmen. Manon de Escant.

Imprenta Hijos de J. García  
 Castaños, 55

## Dolores o la moza de Calatayud 253

—Pues me interesa hablar de ello, Dolores.

—Si no vale la pena; luego mi marcha a nadie ha de interesar, y ya le he dicho cual es la causa.

—No, no creo en la excusa.

—¿Por qué?

—No sé, hay algo que no llevo a comprender claramente, aunque ya me lo presumo.

—De seguro que presume usted mal.

Cipriano se la quedó mirando algunos segundos.

Después se aproximó a ella, y la dijo:

—Pero vamos a ver, Dolores: erjuga ya ese llanto y háblame con franqueza, como yo te hablaré a ti también si quieres dejarme que vea hasta el fondo de tu corazón. ¿Por qué